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 ATA DA 19ª REUNIÃO DO CONSELHO DE CÂMPUS DO CÂMPUS ANÁPOLIS DO 1 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE GOIÁS 2 
 3 

 4 

Aos dez dias do mês de julho de dois mil e dezenove (10/07/2019), às quinze horas e 5 

12 minutos, na sala de reuniões do Bloco 200 do Câmpus Anápolis, realizou-se a 19ª 6 

(décima nona) Reunião Ordinária do Conselho de Câmpus do Câmpus Anápolis do 7 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Goiás para tratar dos seguintes 8 

pontos de pauta: 1) Informes; 2) Aprovação da ata da 18ª Reunião Ordinária do 9 

Concâmpus; 3) Apresentação dos resultados da Comissão Própria de Avaliação (CPA); 10 

4) Aprovação do Regulamento do Laboratório de Ciências Sociais; 5) Apresentação da 11 

Minuta do Regulamento do Laboratório de Artes; 6) Apresentação do Projeto 12 

“Brinquedoteca” (Projeto de Extensão Maternejar: Acolhimento de filhos/as de alunas 13 

da EJA do IFG - Câmpus Anápolis). A reunião foi presidida pela Diretora-Geral Elza 14 

Gabriela Godinho Miranda, Presidente do Conselho de Câmpus, e teve a presença dos 15 

seguintes conselheiros: Edson Silva de Carvalho, Jacques Elias de Carvalho, Lucas 16 

Bernardes Borges, Maria Tâmara de Moraes Guimarães Silva, Paulo Alberto Oliveira 17 

Custódio, Paulo César Campos, Rogério Siqueira Borges, Uriel Rios Teixeira e dos 18 

convidados: Marcelo Ferreira Milhomens e Rafaela Carolina Lopes. A Presidente 19 

cumprimentou os presentes e entregou a ata da reunião anterior para ser lida, 20 

aprovada e assinada pelos conselheiros. Dando início aos informes, a Presidente falou 21 

sobre a última reunião do CODIR (Colégio de Dirigentes) do primeiro semestre, em que 22 

foram apresentados dois pontos importantes para os câmpus. Primeiramente, falou 23 

sobre a criação do Plano de Oferta de Cursos e Vagas (POCV), que já possui uma 24 

metodologia definida de trabalho e contará com a participação do Núcleo de Base do 25 

Observatório do Mundo do Trabalho criado no Câmpus. O intuito é reavaliar e 26 

potencializar a atuação dos Câmpus nas regiões em que estão inseridos. Em segundo 27 

lugar, discorreu sobre a necessidade de avanço nas metas do novo PDI (Plano de 28 

Desenvolvimento Institucional) através da definição de prazos e da democratização da 29 

gestão a partir da participação de toda a comunidade. A gestão será acionada para 30 

atingir as metas e atuar no planejamento estratégico da Instituição e, 31 

consequentemente, o Concâmpus deverá ser convocado com frequência durante o 32 

segundo semestre. Em seguida, a Presidente falou sobre a recente mudança no 33 
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Departamento de Áreas Acadêmicas, com a eleição da Professora Maria Tâmara de 34 

Moraes Guimarães Silva para o cargo de Chefe do Departamento e a indicação da 35 

Professora Michele Siqueira para a função de Coordenadora Acadêmica, e informou 36 

que foi realizado um seminário de transição da Chefia no dia oito de julho. A Presidente 37 

deu as boas-vindas à nova Conselheira, Professora Maria Tâmara, e passou a palavra 38 

para que os demais conselheiros repassassem seus informes. A Conselheira Maria 39 

Tâmara informou que a Semana de Planejamento Pedagógico do semestre letivo 40 

2019/2 acontecerá nos dias primeiro e dois de agosto e apresentou brevemente a 41 

programação. Na manhã do primeiro dia, haverá um período reservado para exposição 42 

da Direção-Geral e, em seguida, uma palestra sobre inovação curricular, a ser 43 

realizada pelo Professor Rodolfo Fiorucci, do Instituto Federal do Paraná - Câmpus 44 

Jacarezinho. Após a programação do turno matutino, haverá um almoço no pátio, que 45 

está sendo organizado com a colaboração das servidoras técnico-administrativas 46 

Grazielle Aparecida e Rafaela Carolina. No período vespertino os Colegiados dos 47 

Cursos Técnicos Integrados e dos Cursos da EJA se reunirão para tratar suas pautas 48 

internas. No segundo dia, pela manhã, serão apresentados os informes e o 49 

planejamento para o segundo semestre da Coordenação de Apoio Pedagógico ao 50 

Discente (CAPD); do Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidades 51 

Específicas (NAPNE) e da Coordenação do Serviço de Interação Escola-Empresa  52 

(Cosie-e). Além disso, serão apresentadas e discutidas duas propostas da Comissão 53 

Ampliada do Integra, sobre o estágio e a metodologia híbrida (utilização da Educação à 54 

Distância - EAD no ensino médio integrado). Priscila e TI (formação dos docentes para 55 

o Plano de Ensino através do SUAP). No período vespertino, os Colegiados dos 56 

Cursos Superiores se reunirão e, posteriormente, será oferecida uma formação sobre 57 

criação de documentos eletrônicos e tramitação de processos via SUAP para os 58 

coordenadores de curso e técnico-administrativos. De acordo com a Conselheira Maria 59 

Tâmara, embora a programação tenha ficado cheia, já que o Departamento buscou 60 

incluir todas as demandas, serão priorizadas as discussões e atividades coletivas. 61 

Continuando com os informes, o Coordenador de Recursos Humanos e Assistência 62 

Social ao Servidor (RH), Conselheiro Paulo Alberto, disse que recebeu os formulários 63 

de avaliação institucional e que, após análise, concluíram que a solicitação de 64 

identificação no preenchimento do formulário pode ter inibido a participação dos 65 
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servidores, resultando em uma baixa adesão à avaliação. Nesse sentido, a equipe da 66 

Coordenação de RH considera melhor disponibilizar o formulário novamente, mas sem 67 

a parte da identificação do servidor. Atendendo ao pedido da Gerência de Pesquisa, 68 

Pós-Graduação e Extensão (GEPEX), a Presidente deu informes sobre a festa junina 69 

realizada no mês de junho, esclarecendo que o saldo foi positivo e que solicitará a 70 

divulgação da prestação de contas no site. Dando continuidade, a Presidente sugeriu 71 

uma inversão de pauta, pois como a apresentação dos resultados da CPA seria feita 72 

por ela mesma, o Professor Marcelo Milhomens poderia apresentar a proposta do 73 

Projeto de Extensão antes disso. O Professor Marcelo Milhomens iniciou sua 74 

apresentação falando sobre a demanda existente no Câmpus por parte principalmente 75 

das alunas da modalidade de Educação de Jovens e Adultos (EJA). Segundo ele, tais 76 

alunas costumam trazer os filhos para a instituição durante as aulas, pois, em geral, 77 

não têm com quem deixá-los. Como a instituição não apresenta uma estrutura para 78 

acolher as crianças, elas ficam dentro das salas de aula, no pátio, na sala do Grêmio 79 

Estudantil ou em outros espaços da instituição sem a tutela de um(a) responsável. 80 

Nesse sentido, considerando a necessidade de acompanhamento diferenciado para 81 

esse público, de modo a evitar que haja evasão dessas mães, o Professor Marcelo 82 

Milhomens indicou que a PROEN tem se colocado como apoio para as iniciativas dos 83 

câmpus, a fim de solucionar a situação. De acordo com o Professor, foi nesse contexto 84 

que surgiu a proposta do “Projeto Brinquedoteca” (Projeto de Extensão Maternejar: 85 

Acolhimento de filhos/as de alunas da EJA do IFG - Câmpus Anápolis), elaborada por 86 

um grupo de docentes, inclusive a Professora Elza Gabriela, Presidente do Conselho, e 87 

por outros membros da comunidade acadêmica. O Projeto já foi aprovado e a equipe 88 

proponente realizará suas atividades mesmo sem a provisão de recursos. Contudo, de 89 

acordo com o Professor, para que a proposta se concretize é necessária a cessão do 90 

espaço físico pelo Câmpus, motivo pelo qual a proposta foi levada para apreciação do 91 

Conselho. Segundo ele, a ideia é que o Projeto seja executado na sala T-502, que no 92 

momento encontra-se em desuso. O Conselheiro Rogério Siqueira acrescentou a 93 

importância de evitar que aconteçam acidentes com essas crianças nos ambientes do 94 

Câmpus, já que atualmente elas ficam livres e dispersas enquanto as mães estão em 95 

aula. O Conselheiro Lucas Bernardes disse ainda que algumas alunas da EJA deixam 96 

de vir às aulas justamente por conta da dificuldade em deixar os filhos. Segundo o 97 
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Professor Marcelo Milhomens, é possível pleitear recursos de outras fontes, dentro do 98 

que permite a legislação. Nesse sentido, informou que a vereadora de Anápolis 99 

Professora Geli Sanches se comprometeu a ajudar no provimento de recursos. O 100 

Conselheiro Uriel Rios informou que toda demanda dessa natureza existente no 101 

Câmpus foi contemplada com o auxílio-criança. Segundo ele, o objetivo da concessão 102 

do auxílio é evitar que os(as) estudantes tragam as crianças para a instituição, já que 103 

recebem um valor para despesas com creche/babá. Nesse sentido, questionou se o 104 

critério de seleção das crianças que seriam acolhidas pelo Projeto seria justamente não 105 

ter sido contemplado pelo auxílio-criança. A Presidente e o Professor Marcelo 106 

Milhomens disseram que sim, pois o Projeto foi criado antes do resultado do auxilio-107 

criança ser divulgado e, desse modo, não sabiam se todos os(as) estudantes seriam 108 

contemplados. Ademais, consideram o valor do referido auxílio insuficiente para o 109 

pagamento de uma babá ou de uma creche, somando-se a isso o fato de que seria 110 

muito difícil encontrar creches que funcionem no período noturno e nas regiões 111 

periféricas em que esses(as) estudantes residem. Por isso, ambos acreditam que a 112 

existência do auxílio-criança não invalida o Projeto. O Conselheiro Lucas Bernardes 113 

questionou se poderiam usar o recurso do auxílio para montar a estrutura física do 114 

Projeto. A Presidente esclareceu que o recurso é gerenciado pela Pró-Reitoria de 115 

Extensão (PROEX) e tem com finalidade específica o pagamento de auxílios de 116 

assistência estudantil. O Conselheiro Paulo César questionou se a Procuradoria 117 

Institucional foi consultada acerca do Projeto. O Professor Marcelo Milhomens disse 118 

que como o Projeto foi aprovado pela PROEX, entende que ele já foi analisado e tem o 119 

respaldo da Instituição. O Conselheiro Paulo César questionou ainda se ao trazer a 120 

criança para a instituição mesmo recebendo o auxílio, o estudante poderia ter algum 121 

tipo de problema. A Presidente esclareceu que o auxílio não gera uma obrigatoriedade 122 

de prestação de contas. Trata-se de um auxílio para esse público vulnerável 123 

socialmente, então seu pagamento não impede que o(a) estudante traga o filho para a 124 

instituição. O Conselheiro Lucas Bernardes questionou se o apoio sinalizado pela 125 

PROEN havia sido formalizado e a Presidente esclareceu que ainda não, mas que 126 

considera isso importante e necessário e que a PROEN quer fazer esse diálogo com as 127 

experiências que já existem. A Presidente disse ainda que deve ficar claro que não se 128 

trata da proposta de uma creche, mas apenas de um espaço para receber e realizar 129 
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atividades com essas crianças. A Conselheira Maria Tâmara perguntou se não 130 

consideravam que o Projeto estimularia a vinda de mais crianças para o Câmpus. A 131 

Presidente disse que se isso acontecer, a instituição deverá acolher essas crianças por 132 

meio do desenvolvimento de outras estratégias. O Conselheiro Edson perguntou se 133 

haveria um meio de socializar os dados dos cadastros dos alunos de extensão do 134 

Câmpus para outros setores por meio de um sistema, já que atualmente apenas a 135 

GEPEX os possui. A Presidente disse que isso é importante para que todos os 136 

servidores estejam informados de quem são as pessoas participantes dos projetos e 137 

em quais horários e dias deveriam ou não estar presentes nas atividades na instituição. 138 

O Conselheiro Lucas Bernardes sugeriu encaminhar a demanda de criação desse 139 

sistema para a Computação. O Conselheiro Edson disse que isso é relevante até 140 

mesmo para saber a demanda de recursos que os alunos de extensão geram no 141 

Câmpus. O Conselheiro Lucas Bernardes parabenizou os proponentes pelo Projeto e 142 

afirmou que eles conseguiram institucionalizar a resolução de um problema do 143 

Câmpus. Após as manifestações e esclarecimentos, foi encaminhada a votação da 144 

cessão do espaço físico (sala T-502) para instalação do “Projeto Brinquedoteca”. 145 

Foram sete votos favoráveis à cessão da sala e duas abstenções. Retomando a pauta, 146 

a Presidente falou sobre os resultados apresentados pela CPA ao Câmpus. Segundo 147 

ela, é importante que o Concâmpus se mobilize na perspectiva de utilizar os 148 

mecanismos da CPA para melhorar os serviços prestados pelo Câmpus, já que os 149 

resultados mostram que alguns itens foram muito mal avaliados. Salientou a 150 

importância de realizar ações para ampla divulgação dos dados e informações da 151 

instituição, como já vem acontecendo com relação aos auxílios estudantis e poderia 152 

acontecer também com relação às visitas técnicas. Ademais, falou sobre a necessidade 153 

de envolver mais os estudantes, docentes e técnico-administrativos no planejamento e 154 

nas decisões mais globais do Câmpus. Em seguida, foi apresentada a proposta do 155 

Regulamento do Laboratório de Ciências Sociais. Segundo a Presidente, a proposta foi 156 

elaborada pelo Colegiado de Ciências Sociais e colocada à disposição para que o 157 

público fizesse sugestões. O Conselheiro Lucas Bernardes perguntou se haveria uma 158 

revisão textual do Regulamento. A Presidente disse que o Redator do Câmpus, Edmar 159 

Cotrim, fará a revisão do texto. O Conselheiro Lucas Bernardes disse que não 160 

entendeu porque o Laboratório fica sob a responsabilidade do Núcleo Docente 161 
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Estruturante (NDE). A Presidente esclareceu que quem usa o Laboratório são os 162 

docentes e estudantes do curso e, diferente do Laboratório de Química e do 163 

Laboratório de Construção Civil, onde existem técnicos responsáveis, os demais 164 

laboratórios precisam ficar sob a responsabilidade da área. O Conselheiro Lucas 165 

Bernardes disse que sua percepção sobre o regulamento foi de que focaram apenas 166 

na questão do uso dos computadores do Laboratório. Para ele e o Conselheiro Uriel 167 

Rios, deveriam ser ampliadas as finalidades e vedações ao uso do espaço.  Sobre o 168 

agendamento e empréstimo das chaves, o Conselheiro Rogério Siqueira disse que em 169 

outros Câmpus fazem rodízio entre os estudantes para serem monitores. Considerando 170 

as necessidades de adequação do texto do regulamento, o Conselho deliberou que o 171 

documento deveria retornar ao NDE de Ciências Sociais para revisão, definição de 172 

meio de agendamento e reserva. A Presidente pediu para retirar da pauta a aprovação 173 

do regulamento do Laboratório de Artes, pois trabalhou sozinha na elaboração do 174 

documento e considera importante que haja contribuição das demais professoras da 175 

área de Artes e do restante da comunidade acadêmica. Ela ainda informou que foram 176 

feitas mudanças nos espaços físicos dos laboratórios e que o Laboratório de Artes foi 177 

transferido para o local do antigo Laboratório de Biologia. Segundo ela, o Laboratório 178 

será de Artes Visuais e poderá ser agendado para uso de outros docentes/áreas, mas 179 

alguns equipamentos e materiais só poderão ser utilizados pelas professoras de Artes. 180 

O Conselheiro Jacques Elias perguntou se o Teatro do Câmpus integraria o Laboratório 181 

de Artes. A Presidente esclareceu que o Teatro é de uso geral, sendo que as atividades 182 

acadêmicas internas têm prioridade frente aos eventos externos. Disse ainda que o 183 

Teatro seria mais bem utilizado como espaço de aula caso houvesse aparelho de som 184 

no palco e armários para guardar os materiais de ensino. Ainda sobre o Laboratório de 185 

Artes, o Conselheiro Lucas Bernardes questionou se seria um Laboratório de Artes e 186 

Práticas de Ensino. A Presidente disse que sim e que como o regulamento será 187 

colocado para consulta e participação da comunidade, o nome do Laboratório poderia 188 

ser modificado. O Conselheiro Jacques Elias propôs uma redação comum, uma minuta 189 

padrão para os regulamentos dos laboratórios do Câmpus. Nada mais havendo a ser 190 

tratado, a Presidente do Conselho agradeceu a presença de todos e às 16h55 a 191 

reunião foi encerrada. 192 

 193 



              MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO     
              SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA                            
                  INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE GOIÁS            
              CÂMPUS ANÁPOLIS 
   CONCÂMPUS                                              
          

 
Conselho de Câmpus do Instituto Federal de Goiás – Câmpus Anápolis 
Av. Pedro Ludovico, s/n.º, Reny Cury – CEP: 75.131-457 – Anápolis-GO 

Fone: (62) 3703-3350  // e-mail: gabinete.anapolis@ifg.edu.br Página 7 de 8 

    194 

             Elza Gabriela Godinho Miranda 195 
                  Presidente 196 

 197 

  198 

      Rose Cristina Chagas        Maria Tâmara de Moraes Guimarães Silva  199 

  Gerente de Administração   Chefe de Departamento de Áreas Acadêmicas 200 

 201 

 202 

 203 

 204 

 Alessandro Silva de Oliveira                   Edson  Silva de Carvalho 205 

Gerente de Pesquisa, Pós-graduação e       Coordenador de Administração Acadêmica                                     206 

e Extensão                                       e Apoio ao Ensino 207 

 208 

 209 

 210 

     Paulo Alberto Oliveira Custódio                        Lucas Bernardes Borges 211 

Coordenador de Recursos Humanos        Representante dos Coordenadores de          212 

e  Assistência Social           Curso               213 

           214 

         215 

  Representantes dos Servidores Técnico-Administrativos 216 

   217 

 218 

     Osmar Albino de Oliveira Júnior   Uriel Rios Teixeira 219 

                  Titular                       Titular 220 

 221 

  222 

        Bruno de Assis Fernandes                            Priscylla Dietz Fereira Amaral 223 

      1º suplente          2º suplente 224 

                 225 

Representantes dos Docentes 226 

 227 

 228 

      Jacques Elias de Carvalho                Paulo César Campos 229 

                 Titular                   Titular 230 

 231 

 232 

 233 

     Thiago Cardoso de Deus    Vanessa Carneiro Leite 234 

     1º suplente                2º suplente 235 

                  236 

          237 

          Representantes dos Discentes 238 

     239 

 240 

 241 
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     Fernando Fernandes Gonçalves           Rafael Alberto França Santos  242 

               Titular                                    Titular 243 

                244 
 245 
        246 

    Pâmella Priscilla Oliveira    Geovane Vaz Chagas 247 

           1º suplente          2º suplente 248 

        249 
 250 
   Representantes da Secretaria Municipal de Educação 251 
 252 
 253 
 Olira Saraiva Rodrigues   Paulo Victor Bragança Siqueira 254 

          Titular            Suplente 255 
 256 
 257 

Representantes do Sindicato dos Trabalhadores em Educação de Goiás – SINTEGO 258 
 259 

  260 

 261 

 Nilva Rodrigues Soares    Maria Lúcia Pereira de Souza 262 

   Titular             Suplente 263 
 264 
 265 

Representante da Associação de Moradores Amor ao Próximo 266 
 267 
 268 

 Warley Souza Ribeiro         Antônio Alcebiades da Silva Júnior 269 

                    Titular                               Suplente 270 

 271 

 272 

        Rafaela Carolina Lopes 273 

                                                 Redatora desta Ata 274 


